

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Contra los difamadores de España

Es una lástima que el Gobierno no haya dejado circular libremente este inundo libelo por España, pues tenemos la seguridad de que la reacción en los espíritus habría sido tan enorme que no pudiera soñarse una propaganda patriótica mejor.

Pero el Directorio así lo creyó conveniente y respetamos sus decisiones.

Hemos de atenernos, por ello, a los retazos que de él han publicado los periódicos extranjeros y algún colega de Madrid que por fortuna nos bastan para contestar a quienes tan fácilmente confunden sus escrúpulos con su cobardía.

He aquí, lector, alguno de aquellos:

«Abd-el-Krim—dice Blasco Ibáñez—sonríe ante las afirmaciones de ciertos bodeques que dijeron en otro tiempo por espíritu reaccionario, que era Francia la que daba a los rifeños armas para la lucha, y ahora aseguran que es Inglaterra la que proporciona dicho material. «Para qué necesito yo que me den armas las otras naciones de Europa?—contesta el jefe marroquí—, Me bastan con las que me proporcionan los españoles en sus derrotas».

«Yo español—añade—, declaro con vergüenza que España es el país más desorganizado de la tierra. Sus regiones más ricas y laboriosas muestran una tendencia noble e instintiva al separatismo. Son miembros que aún laten con vida propia y que quieren separarse del resto de un organismo que está podrido; tal es el caso de Cataluña y sus provincias.

Además durante medio siglo, la Monarquía ha convertido en un pueblo materialista y de profunda baja moral a esta España que fue antes una nación romántica, con ideales tal vez equivocados, pero siempre generosos.

Hasta hace un cuarto de siglo existieron dos Españas: una, tradicionalista; otra, liberal; una, partidaria de las glorias del pasado, y otra, deseosa de implantar los progresos más audaces; pero ambas tenían sus ideales respectivos y estaban dispuestas a dar su vida por algo generoso. La Monarquía de Alfonso XIII y de su madre ha creado una España cínica materialista, que sólo piensa en los provechos más bajos y vulgares e inmediatos; no cree en nada, no desea nada y acepta todas las vilezas del momento actual porque le falta valor y masculinidad para arrostrar las aventuras del porvenir, al otro lado de las cuales se halla su libertad.

El país de don Quijote se ha convertido en el Sancho Panza glotón, cobarde, servil, incapaz de ninguna idea que exista más allá DE LOS BORDES DEL PESEBRE DE CADA UNO.

Para muestra basta un botón y aquí hay muchos por cierto.

Pero fíjese bien el lector como las mayores injurias y las frases más soeces van dirigidas contra España y contra los españoles.

¿Acaso ha hecho Blasco Ibáñez excepción alguna? ¿Es Alfonso XIII o somos todos los españoles los «cínicos», los «materialistas», los que «sólo pensamos en los provechos más bajos y vulgares», los que «aceptamos todas las vilezas» los que no tenemos ni valor ni masculinidad», los glotones, los «cobardes», los «serviles» y los «incapaces de ninguna idea que exis-

ta más allá de los bordes del pesebre de cada uno?»

A propósito de esto dice el autorizado diario «El Ejército Español»:

«...desde luego hay que despojar al libelista de la nacionalidad de que demuestra no ser digno; hay que evitar que pueda titularse español hombre que así escarnece a España y a cuantos han nacido en ella. Si por debidas consideraciones se concede la nacionalidad española a los extranjeros que lo solicitan y den pruebas de amaria, por idéntica razón, por análogas consideraciones debe quitársela al que así la denigra y escarnece.

Al militar, al sacerdote que cometen un crimen deshonesto se les degrada. Don mayor motivo debe degradarse al que está incurso de un crimen de lesa patria. Pudiendo ostentar un carácter de español, Blasco Ibáñez se deshonra y nos deshonra; privado de ese carácter, será a los ojos de todo el mundo un sin patria, cuyos juicios no tendrán crédito ninguno. Es un acto de justicia lo que pedimos al Directorio, obligado más que nadie a defender a España y a dar al mundo ejemplo de indispensable severidad».

De Sociedad

Los que viajan

A Lorca, acompañado de su distinguida esposa, el Contador de Navio D. Mariano Mingot.

—De Mahón, el Auxiliar de Oficina D. Ricardo Sánchez Marín y su bella esposa.

—De Madrid, D. José Roig.

—A Almería, el Director de «El Porvenir» don Angel Cortina.

—A Madrid, donde pasarán las fiestas de Navidad, don Domingo Madrona y señora.

—De Ferrol hemos tenido el gusto de saludar al joven maquinista de la Armada don Abelardo González Pallarés, paisano nuestro.

—Ha marchado a Lorca, acompañada de su señora doña Teresa Pallarés el ex-senador don Miguel Rodríguez Valdés.

—Regresó de sus posesiones del campo la familia del general de Ingenieros Navales don Felipe Briñas.

Notas varias

Hemos recibido un atento B. L. M. del nuevo Notario de esta ciudad don Francisco García Martínez, que al establecerse aquí, tiene la atención de ofrecerse particularmente y en cuanto redunde en beneficio de Cartagena, lo que le agradecemos como es debido, deseándole mucha y escogida clientela.

—Ha sido nombrado secretario del Arsenal el capitán de fragata don Ramón Rodríguez Navarro.

—La Notaría de don Francisco García Martínez, sucesor de don Marcos Sanz Martínez, con todos los protocolos de este último señor, se ha instalado en la calle Honda, 15 y 17, de esta ciudad (encima de la tienda del señor Mora).

Letras de luto

El la iglesia parroquial de Nuestra Señora del Carmen se han celebrado esta mañana misas de Emperatriz por el eterno descanso del alma del virtuoso joven don Antonio Martínez Saura de grata memoria.

Han concurrido muchos amigos del finado y familia que han reiterado a sus padres don Alejo y doña Isabel su sentimiento. Reciban también tan querida familia el nuestro.

DESDE MADRID

El premio de la paz, desierto

El premio Nobel destinado a premiar los trabajos en favor de la paz se ha declarado desierto este año.

¡Qué paradójal En los momentos en que el mundo desangrado por la más tremenda guerra que han presenciado los siglos, parece que debiera estar sediento de paz, no se encuentra un hombre, ni un pueblo, ni una institución en todo el globo que merezca ser recompensado por sus entusiasmos o por sus esfuerzos en favor de la paz.

Aun parece que resuenan en nuestros oídos aquellos clamores por la paz que al compás de los disparos de cañón se oyeron durante la guerra. Entonces se anatematizaba enérgicamente la guerra y a los que se acusaba como autares de ella, se preconizaba el desarme universal, y parecía que una vez cerrado aquel sangriento paréntesis que en la vida normal del mundo se habla abierto, no habría nadie que volviera a pensar en la posibilidad de una guerra. Y sin embargo, ya lo estamos viendo, lo único que nos aleja de la guerra, ahora como antes no es el deseo ni el espíritu sino la imposibilidad material de ir a ella por falta de elementos.

Los Estados y los hombres se miran unos a otros con recelo y con ira y si la impotencia y el miedo no atara sus manos, se volverían a enzarzar con la misma rabia que hace diez años. Allí donde no llegue el espíritu de destrucción de los ejércitos regulares, es muy probable que llegue el sectarismo y el rencor de los revolucionarios.

Es muy probable que para encender ahora la guerra, que su germen parece que se masca en todas partes no sea necesario transponer las fronteras.

Aun aquellas naciones que siempre se han caracterizado por mantener más vivo en su seno el amor patrio, y el sentimiento de la propia personalidad, los sienten ahora negados y desconocidos. En las mismas calles de París se ha dado días pasados el grito de ¡Viva Sadoull ó lo que es lo mismo, se ha vitoreado y glorificado por los franceses al hombre condenado hace pocos años como traidor a Francia, y que ha vuelto a pisar el suelo de su patria con el revestimiento de otra nacionalidad extraña. En cuanto a España, todos acabamos de ver con dolor, como uno que se llama hijo suyo, la difama y la injuria desde fuera de su territorio.

¿Cómo es posible trabajar por la paz donde se desconoce el único fundamento, el amor a la patria, que puede hacer deseable y apetecible la paz?

Donde no hay hogar ni hay patria, ni hay sentimientos de generosidad y de sacrificio, ¿cómo puede haber paz? ¿ni para qué serviría la paz? Si la paz no puede ser ornato de la familia ni ornato de la patria; si no puede servir para saborear la sonrisa de la esposa y el amor de los hijos; si no sirve para que nos recreemos con la apacibilidad de sus auras y con el esplendor de sus campañas, la paz no será nunca verdadera paz, porque fuera de los lindes del hogar y de la familia sólo existen vicio, confusión, desorden y odio: que son precisamente los enemigos más encarnizados y declarados de la paz.

GRAN SASTRERIA

P. de Murcia 7 y 9 "El Ferrocarril" P. de Murcia 7 y 9

Especialidad en uniformes Militares para todas Armas, de diario y Gala. Trajes desde 50 pesetas, hasta lo más selecto en calidad y confección:—: ÚLTIMOS MODELOS:—: Lutos en 48 horas

Gran oferta

Gaban Patria desde 40 ptas.

Pelizas buen surtido desde 25 pesetas:—: Garantía en todos los trabajos. Confección en r. distana: : PRECIO FIJO

Y como son precisamente el desorden y el odio y el vicio y la confusión, los que en todas partes dominan y los que a todo alcanzan, no es extraño que el premio de la paz no haya podido concederse este año.

Todos al contrario laboran por la guerra, y ésta, con mayores horrores que en 1914, no tardará en presentarse, si Dios no se compadece de nosotros.

FERNANDO

La recepción de hoy

En el Palacio de Capitanía General se ha celebrado esta mañana la recepción oficial con motivo de ser la fiesta onomástica de S. M. la Reina doña Victoria Eugenia.

A ella han concurrido para ofrecer sus respetos al Excmo. señor Capitán General del Departamento, el coronel de Infantería de Sevilla número 33, en representación del Gobernador Militar y en funciones de segundo jefe interino de la plaza; el general de Infantería de Marina, General de E. M. del Departamento, General de Ingenieros de la Armada, coronel de Infantería de Marina, Cartagena, E. M., Artillería e Ingenieros, comandante de los buques surtos en el puerto jefes de la base submarina y numerosísimas comisiones de todos los cuerpos e institutos de la plaza y Departamento.

Del elemento civil ha asistido el Alcalde con unacomisión de concejales el Juez de Instrucción, Juez Municipal, el Arcipreste, cuerpo consular, los decanos de los Colegios de Abogados y Procuradores, Rvdo. P. Superior de los Misioneros, y otras personalidades.

En la puerta rindió honores una compañía con bandera y música de Infantería de Marina al mando del capitán señor Muñoz.

Durante el acto la banda de música de dicho cuerpo ejecutó escogidas composiciones, siendo muy aplaudida por el numeroso público que la escuchó.

El desfile de las fuerzas, brillantísimo.

ENTIERRO:

Esta tarde seguido de numeroso acompañamiento se ha verificado el sepelio del cadáver del camillero de primera clase de esta Ambulancia de la Cruz Roja Miguel Romero Martínez.

En la presidencia de duelo figuraban el Sr. Arcipreste, Subdelegado de medicinas Dr. Mas, el jefe de Ambulancia Sr. Moncada, el comandante de Infantería Sr. Cano, capitán de la Guardia Civil Sr. Latorre y otros jefes y oficiales de la Cruz Roja.

Descanse en paz su alma y su familia reciba la expresión de nuestro pésame.

Aguinaldo Domecq

El sub-agente en esta plaza de la importante Casa Pedro Domecq y Compañía, don Joaquín Dato, nos ha visitado para hacernos entrega de 24 bonos, canjeables cada uno por 50 céntimos, de los que se están repartiendo en todas las capitales de España.

Es esta una hermosa limosna que hacen como Aguinaldo los representantes todos de la mencionada acreditadísima Casa, y que ofrecen como homenaje a los señores de Domecq.

Los bonos repartidos en Cartagena se canjearán mañana a las doce del día en el Almacén situado en el bajo de la casa n.º 2 de la calle Marango. Muy de alabar es la caritativa acción de los señores Representantes de la Casa Domecq y a la vez que les agradecemos la atención que con nosotros han tenido, les felicitamos por tan cristiano rasgo y les deseamos que Dios Nuestro Señor les conceda muchas prosperidades en sus negocios.

En la "Casa del Niño"

Esta tarde y por disposición de la Junta se ha efectuado el reparto de prendas de vestir a los niños y niñas pobres que concurren a la Casa de Niño.

Han concurrido al acto, el coronel de Infantería «Sevilla» con su ayudante, el diputado provincial señor Guardiola, el vocal de la Junta señor Dorda el Hermano Mayor del Santo Hospital de Caridad, y señoras de la Junta.

Se han repartido gran número de ropas.

Mañana a las doce y media se verificará una comida a los niños asistiendo al acto las autoridades, amenizándola la banda de música del Regimiento «Sevilla».

Una cena a los pobres

Mañana tarde a las cuatro se dará en el vestíbulo del Ayuntamiento una cena a los pobres costeada por el Municipio.

Se han donado 600 bonos, siendo la ración de cada uno para cuatro personas, consistente en:

Medio kilo de carne. Un chorizo. Medio kilo de arroz. 100 gramos de tocino. 300 idem de garbanzos. Un kilo de patatas. Un pan grande. 100 gramos de turrón. Cuatro tortas, y cuatro naranjas.

Al acto están invitadas todas las autoridades y será amenizado por la banda del regimiento «Cartagena».

De alabar muy mucho es la piadosa obra que mañana va a realizar el Ayuntamiento de esta Ciudad.